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ДН ЕВН И К П О Л Е В Ы Х  Р А Б О Т !
Прирост засеянных пло. 

щадей 5 нюня в большнн. 
стве районов невелик: ме
ханизаторам мешал дождь.

К 6 июня кожевниковские 
земледельцы посеяли 60.844 
гектара яровых — 79,3 про
цента к плану. План сева 
пшеницы выполнен на 100,8 
процента.

Примерно такой же по
казатель на севе яровых у 
шегарцев. План посева пше. 
ницы шегарские земледель. 
цы выполнили на 103,2 
процента. Льна в этом рай
оне посеяно 305 гектаров.

Все еще низки темпы'по-  ̂
садки картофеля. В совхо
зах Томского района его по
сажено 518 гектаров нз

Около 70 прбцентов пло
щадей, отведенных под яро- 
вые, засеяно в хозяйствах 
Зырянского, Асиновского и 
Кривошеинского районов. В 2.433 гектаров по плану, 
ряде районов — Томском, А в таких районах, как Ко-
Аснновском, Зырянском, 

Молчановском и некоторых 
других—еще не закончен 
сев пшеницы.

Льна посеяно; . в Асинов- 
ском районе — 2.296 гекта
ров, Зырянском — 876,
Томском .— 396, Кривоше- 
инском 315, Шегарском 
— 305 гектаров.

жевниковский, Крнвошеин- 
ский, Асиновский, Шегар- 
ский, посажено всего по  ̂
5 —10 гектаров картофеля, i 

В целом по области к 6 J 
нюня яровыми засеяно У 
230.500 гектаров — 60,5 j
процента к плану, в том чи
сле пшеницей — 148.707 
гектаров (90,2 процента к 
плану).

МЕЖДУНАРОДНОЕ СОВЕЩАНИЕ КОММУНИСТИЧЕСКИХ И РАБОЧИХ ПАРТИЙ

К О М М ЮН И К Е
об открытии международного Совещания коммунистических и рабочих партий

5 июня с. г. в Москве, в Большом Кремлевском 
Дворце открылось международное Совещание kojM- 
йунистических и рабочих партий.

На совещание прибыли представители 75 комму
нистических и рабочих партий:

Коммунистической партии Австралии, Коммуни
стической партии Австрии, Партии социалистическо
го авангарда Алжира.' Коммунистической партии 
Аргентины, Коммунистической партии Бельгии, Со
циалистической единой партии Западного Берлина, 
Болгарской коммунистической партии, Коммунисти
ческой партии Боливии, Бразильской коммунисти
ческой партии, Коммзпшстпческой партии Велико- 

, британни. Венгерской социалистической рабочей пар
тии. Комйхунистической партии Венесуэлы, Объеди
ненной партии гаитянских коммунистов. Народной 
прогрессивной партии Гайаны, Гвадел^шской комму
нистической партии. Гватемальской партии труда. 
Коммунистической партии Германии, Социалистиче
ской едиио11 партии Германии, Коммунистической 
партии Гондураса, Коммунистической партии Гре
ции, Коммунистической партии Дании, Доминикан
ской комагунистической партии. Коммунистической 

^партии Израиля, Коммунистической партии Индии, 
Иорданской коммунистической партии. Иракской, 
комагунистической партии. Народной партии Ирана, 
Коатмунистической партии Северной Ирландии, Ир
ландской рабочей партии. Коммунистической партии 
Испании, Итальянской' -коататунистпческой партии. 
Коммунистической партии Канады, Прогрессивной

партии трудового народа Кипра, Коматунистической 
партии Колумбии, Партии народный, авангард Коста- 
Рики, Коаигунистической партии Кубы (в качестве 
наблюдателя). Коммунистической партии. .Лесото, 
Ливанской коммунистической партии, Коммунисти
ческой партии ЛюкceJмбypгa, Партии освобождения 
и социализма (Марокко), Мартиникской коммунисти
ческой партии. Мексиканской коммунистической 
партии, Монгольской народно-революционной пар
тии, нигерийских марксистов-леиинцев. Никарагу
анской социалистической партии, Коммунистической 
партии Норвегии, Коммунистической партии Восточ
ного Пакистана, Народной партии Панамы, Пара
гвайской коммунистической партии. Перуанской ком
мунистической партии. Польской объединенной ра
бочей партии. Португальской коммунистической пар
тии, Пуэрто-Риканской коммунистической партии, 
Реюньонской коммунистической партии. Румынской 
коммунистической партии. Коммунистической пар
тии Сальвадора, Санмаринекой коммунистической 
партии. Сирийской коммунистической партии. Ком
мунистической партии Советского Союза, Коммуни
стической партии США, Суданской коммунистиче
ской партии. Тунисской коммунистической партии. 
Коммунистической партии Турции, Коммунистиче
ской партии 'Уругвая, Коммунистической партии Фин
ляндии, Французской коммунистической партии, 
Коммунистической партии Цейлона, Коммунистиче
ской партии Чехословакии, Коммунистической пар- ' 
тии Чили, Швейцарской партии труда. Левой партии

— коммунисты. Швеции (в качестве наблюдателя), 
'Коммунистической партии Эквадора, Южно-Афри
канской коммунистической партии, двух работаю
щих в подполье партий, название которых не упоми
нается по соображениям безопасности.

С приветственной речью к участникам Совещания 
обратился Генеральный секретарь ЦК КПСС тов. 
Л. И. Брежнев.

На первом заседании, проходившем под председа
тельством национального секретаря Коммунистиче
ской партии Австралии тов,. Л. Ааронза, была еди
ногласно утверждена следующая повестка дня Сове
щания:

1. Задачи борьбы против империализма на совре
менном .этапе и единство действий коммунистических 
и рабочих партий, всех антиимпериалистических сил.

2. О документе в связи со 100-летием со дня рож
дения В. И. Ленина.

Были сформированы рабочие органы Совещания
— секретариат и редакционная комиссия.

На первом заседании ‘ выступили: Генеральный
секретарь Коммунистической партии Венесуэлы тов. 
X. Фариа, Председатель Коммунистической партии 
Финляндии тов. А. Сааринен, представитель Ливан
ской коммунистической партии, • представитель 
Объединенной партии гаитянских коммунистов тов. 
Ж.'Дорсилье, Первый секретарь ЦК Иорданской 
коммунистической партии тов. Ф. НасСар, член Ис
полкома н Секретариата ЦК Коммунистической пар
тии. Эквадора т.ов.„Э. Хиль. . ................... . ...

Речь товарища Л. И. БРЕЖНЕВА
ПРИ О Т К Р Ы Т И И  М Е Ж Д У Н А Р О Д Н О Г О  С О В Е Щ А Н И Я  
КОММУНИСТИЧЕСКИХ И РАБОЧИХ ПАРТИЙ 5 ИЮНЯ 1969 ГОДА

Дорогие' товарищи!
Позвольте мне от имени 

Центрального Комитета 
КПСС, всех советских ком
мунистов сердечно привет
ствовать ■ делегации брат, 
ских партий, прибывшие для 
участия в- международном 
Совещании. В вашел( лице 
мы горячо ■ приветствуе.м 
МИ.7ЛИ0НЫ едпиомытлеппи- 
ков !i соратников во всех 
странах н на всех континен
тах, которые под знаменем 
марксизма-ленинизма от
стаивают интересы рабочего 
класса н всех 'трудящихся, 
ведут борьбу против идте- 
риализма, за i социализм, за 
Мир, демократию и . нацио
нальную . независимость.

В нашем Совещании при
нимают участие 'представи
тели 75 партий. .

.Можно без преувеличения 
сказать, что сейчас к этому- 
залу приковано внимание 
всего мира. За нашей».̂  рабо
той пристально следят на
ши дшогочислениые друзья.

Такой интерес понятен. Он 
определяется, прежде всего, 
ролью коммунистического 
дв1И<ення как самой влия
тельной иитериацпопальиой: 
силы современности. Оп оп
ределяется актуальностью 
проблем, которые мы буде.м 
обсуждать и по которым 
нам предстоит выработать 
единые позиции.

За ходом Совещания бу
дут внимательно следить и 
наши классовые враги — 
империалисты всех стран и 
их приспешники. И это не 
удивительно. Они боятся 
нашего единства и, конечно, 

•: постараются сделать все от 
них . зависящее, чтрбы при- 

'. инзить : значение' Совещания, 
лредставпть его ход и итоги 
в искаженном свете. Можно 
с уверенностью сказать, что 
чем бо.лыпую волю к един
ству действий, к сплоченно- 

' сти- проде.моистрирует наше 
Совещание, тем сильнее бу
дет- удар, который оно > на
несёт по расчетад! пмперна- 
лнстов.'

Основной вопрос, стоящий, 
в повестке дня, кровно за. 
трагивает интересы всех 
народов. Он может быть ус
пешно и до конца решен 
лишь об-ьединенными уси- 
лиядш коммунистов, рабоче
го класса, самых широких 
масс трудящихся во всех 
уголках земли. ■ Сам факт 
созыва Совещания свиде
тельствует о понимании 
кодшунистами их высокой 
ответственности за судьбы 
мира II общественного про
гресса, об их решимости 
выполнить.свой долг перед 
международным рабочим 
классод!, перед народами.

Код1мунисты всегда шли 
и идут в авангарде борьбы 
против империализма, за 
победу дела социализд1а, де
мократии , и социального 
прогресса. Их единство, 
объединение их усилий бы
ли и остаются важным, усло- 
внед! успе.ха . антиидшериа- . 
лис.тнческой революционной 
борьбы, важной предпосыл

кой новых побед социализ
ма.

Приступая к обсуждению 
стоящих перед надш задач,  ̂
мы отдаем себе отчет, • ка
кую большую и важную ра
боту предстоит проделать. 
Для этого созданы сейчас 
хорошие предпосылки. Со
вещанию предшествовала 
длительная и тщательная, 
подготовка. Представители 
многих братских партий в 
товарищеской демократиче
ской обстановке детально 
обсуждали широкий круг 

■ политических и организа
ционных вопросов, вьфабо- 
тали проекты докудшнтов. 
Большое положительное 
значение "подготовительной 
работы состоит в том, что 
она позволила каждой пар
тии лучше познакомиться с 
проблемами, . которые ре
шаются различными отряда.

- дш код1Д1уш1стпческого дви
жения, согласовать позиции 
по основным ' актуальным 
вопросад! антиимпериалисти

ческой борьбы. Вновь про- 
(дедюнстрирована на практи
ке плодотворность интерна
ционального сотрудничества 
код1муиист11ческих и рабо
чих партий.'

. 1Мы высоко ценид! вклад 
всех братских партий, при
нявших участие в подгото
вительной работе на различ
ных ее этапах. Мы убежде
ны, что тот дух товарище
ства и интернационализма, 
та воля к единству комму
нистического движения, ко- 
тСрые с большой силой 
проявились в ходе подгото
вительной работы, будут 
определять и всю обстанов
ку на нынешнем Совеща
нии.

Наша партия и весь со
ветский народ высоко ценят 
то доверие, которое вы она. 
зываете своид! решением 
провести международный 
форум К0МД1УНИСТ0В в на
шей столице — Москве. 
Хотим заверить вас, товари
щи, что, выполняя поруче

ние своего Центрального 
Комитета, делегация
КПСС со своей стороны 
сделает все от нее завися
щее. чтобы работа Совеща
ния была успешной и плодо
творной.

Мы надеемся также, что 
делегации братских партий 
смогут использовать. пребы
вание в СССР и для того, 
чтобы познакомиться с
ншзнью и тр5'дод1 советско
го народа, встретиться■ с 
трудящидшся Haineii cTj^aHbi.
’ Центральный Кодштет 

КПСС выражает уверен
ность, что Совещание явит
ся важныдт этапом на пути 
мобилизации всех револю, 
ционных, освободительных, 
прогрессивных сил совре
менности для борьбы с им
периализмом и внесет боль
шой вклад в дело сплоче
ния менгдународного комму
нистического движения на 
принципах марксизма-ле
нинизма, пролетарского и н 
тернационализма.

Н К А Ж Д О Й  Ф Е Р М Е -  
НАДЕЖНЫЙ ЗАПАС КОРМОВ

В С Р О К
з н а ч и т  в п р о к f

Кукуруза — культура 
тр.удоемкая. При уходе за 
ней от .механизатора требу
ются специальные навыки, 
знания, опыт. Поэтому необ- 
ходшмо, чтобы все операции 
по выращиванию, К5'курузы 
проводили одни и те же лю
ди. В наше?,! же районе в 
это.м деле существует обез
личка: один сеет, другой 
обрабатывает посевы, тре
тий убирает. Получается, что 
настоящего-то хозяина' у 
кукурузы и нет. Не потому 
ли район не дюжет похва
литься высокими урожаями?

Лично я на выращивании 
кукурузы специализируюсь 

уже 4-й год. При плане 150 
центнеров с гектара беру 
ежегодно свыше 200 цент
неров и на 4-й год пягилет. 
ки взял обязательство полу
чить не менее'200 центне
ров с гектара.

Нынешний год для меня, 
кукурузовода, во многом от
личается от прошлых лет. В 
наше.м Каргалинском отделе
нии заметно выросло пого
ловье скота. В прошлом го
ду Д1Ы построили два живот, 
новодческих помещения на 
200 голов каждо#. Коров в 
них зи^товать будет 330, а 
не 140, как обычно. Естест
венно, н кормов для такого 
количества скота потребует
ся гораздо больше, особенно 
сочных. Эту задачу можно 
решить как за счет расши
рения посевов кукурузы, 
так и за счет повышения ее 
урожайности.

Раньше площадь, занятая 
под кукурузой, составляла 
150 гектаров. Со всеми ра
ботами я справлялся один: 
сад1 сеял, сам проводил бо
ронование до появления 
всходов, затем по всходам. 
Обязательно делал между, 
рядн'ую обработку. Только 

во вре.мя уборки зеленой 
массы мне в по.мощь выде

ляли механизаторов. Я еле. 
жу, чтобы ее убирали чисто, 
без огрехов, пото.му что не. 
брежная уборка отражается 
на урожайности, а уж с эти.м 
я никак , смириться не мо
гу. За сверхплановые цент, 
неры я получаю каждый год 
не менее 150 рублей доггол- 
ынтельной оплаты, плюс к 
этому колхоз выделяет бес
платно 25 пудов зерна. В 
1967 году правление колхо
за наградило меня туристи
ческой путевкой по городам, 
героям страны.

Площадь посева Kyify- 
рузы увеличивается нынче 
на 100 гектаров. Мне потре. 
буется помощник. Его я вы
брал сам. Это Николай Мон. 
сеев. Я знаю его несколько 
лет, не однажды с ним вме
сте на одном тракторе в две 
смены работал. Механиза. 
тор он старательный, в ра
боте халтуры не терпит.

Посеять нам вдвоем пред
стоит 250 гектаров. К севу 
приступим сегодня. Работать 
будем полный световой 
день. Каждый из нас наме .̂ 
рен засевать по 25 гектаров 
в день при норме 13,5 (25 
гектаров — такова моя еже
дневная выработка в прош
лые годы). Таким образо.м, 
сев кукурузы закончим 10 
июня. . ,

А тракторы, сеялки, куль
тиваторы, силосоуборочный 
коАтбайн—словом, вся необ
ходимая на весь период вы
ращивания кукурузы техни
ка будет полностью ■ отре
монтирована. Заготовлено 
50 тонн минеральных удоб. 
рений для подкорм.ки посе. 
ВОВ. Мы сделаем все от нас 
зависящее, чтобы общест
венному скоту была обеспе. 
чена сытная зимовка.

А. ХАТЮШИН, 
механизатор . ifynypyao. 
вод колхоза «Гигант» 

Шегарского района.

НЕ МЕНЬШЕ, ЧЕМ В ПРОШЛОМ ГОДУ,
У кукурузоводов колхоза 

Рассвет» Первомайского 
района А. Ворошкова, 
В: Хромых и В. Багаева 
каждый час на счету. Меха
низаторы взяли обязатель
ство получить нынче по 
350 центнеров зеленой мас
сы с гектара.

Сеют эту культуру здесь 
по зяби и черноА1у пару.

Поля хорошо удобрены. 
Планируется подкормка- 
посевов Ашнеральнымн удоб- 
ренияАти во вреАш между, 
рядной обработки растений.

План заготовки силоса 
труженики артели в прош
лом году наАшого перевы
полнили. В хозяйстве все 
делается для того, чтобы и 
нынче его было вдоволь.

Г. АЛЕКСАНДРОВА.
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В колхозе «Сибиряк» Зырянского 
района проводится большая работа 
по созданию прочной кормовой ба
зы для общественного животновод
ства. Нынче здесь посеяно на семе
на 40 гектаров овсяницы луговой, 
ежи сборной, мятлика лугового. 
Всего S этом хозяйстве семенника
ми трав занято 125 гектаров.

В насто.ящее время механизаторы 
сеют тимофеевку и клевер иа сено.

В этом году сибиряковцам надо 
заготовить по плану 20.000 центне
ров сена. Они взлли^ обязательстве 
заготовить его не меньше 22.001 
центнеров.

На верхнем снимке вы видите ме 
ханизаторов Цы гановского отделе
ния Владимира Ануфриева (справа) 
и Анатолия Ширямова. Вместе с , 
сеяльщиками Марией Рыбаченно и 
Николаем Цыранковым они засевают, 
ежедневно по 16 —  18 гектаров трав’  ̂
вместо 14 гектаров по плану.

Фото в. Ефименко.

■
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АНАЛИЗИРУЯ ГОЛ ПАРТИЙНОЙ УЧЕБЫ

ОПЫТ ЛУЧШИХ-ВСЕМ
Нынешний год партийной 

.учебы оказался особенно 
плодотворным. Он характе
рен активностью слушате
лей, творческим отношени
ем к работе пропагандистов. 
Более четкой была и  ̂ орга
низационная работа боль
шинства партийных комите
тов и бюро.

Этот успех, конечно, не 
случайный. Вся Советская 
страна готовится к встрече 
зна.менательной даты — 
100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина. Люди испы
тывают большой трудовой и 
политический подъем. Ог
ромный интерес они прояв
ляют к ленинскому теоре
тическому наследию. В про
граммы кружков, политшкол 
и .семинаров было включено 
много произведений Влади
мира Ильича, и слушатели 
гл.убоко их изучали.

Сейчас важно подумать о 
том, как сделать общим 
достоянием опыт кол
лективов и отдельных про
пагандистов, проявивших 
особую творческую анергию 
в политической учебе.

Почти во всех партийных 
организациях Кировского 
района прошли итоговые за
нятия. Хорошо они были ор-

ганизовапы на заводе режу
щих инструментов, на заво
дах манометровом и <Сиб- 
электромотор», в медицин
ском училище, в геолого
разведочном техникуме, в 
научно - исследовательском 
институте электроме.хани- 
ки, в политехническом 
институте. Здесь, очевид
но, понимали, что полно
ценные итоговые занятия не 
только выясняют результа
ты прошедшего учебного 
года, но и закладывают фун
дамент успехов следующего. 
Только в один день. 19 мая, 
отчитаться за полученные в 
политшколах и на теоретиче
ских семинарах знания при
шли 2.500 коммунистов.

Глубокое понимание фи
лософии обнаружили слуша
тели школы основ марксиз
ма-ленинизма четвертого го
да обучения, которой руко
водит пропагандист М. Ф. 
Нисин. Чувствовалось, что 
их знания базируются не 
только на книжном материа
ле, но и на жизненных наб
людениях, на жажде разо
браться в ней с четких фи
лософских позиц'ий. У этого 
коллектива стало потреб
ностью расширять свои на
блюдения. После итоговых

занятий слушатели отправи
лись в музей боевой славы 
Томского военного ордена 
Красной Звезды училища 
связи, а в летний период 
решили коллективно посе
тить ленинские места в 
Красноярском крае.

В свое время среди про
пагандистов было немало 
споров о целесообразности 
такой формы самостоятель
ной работы слушателей, как 
рефераты. В нынешнем 
учебном году она получила 
широкое распространение. 
В начале мая пропагандист 
шкЬлы основ марксизма-ле
нинизма электромеханиче. 
ского завода Н. И. ШоХор 
раздал каждому слушателю 
вопросы из «Сборника уп
ражнений по диалектическо
му материализму^ для на
писания рефератов. Комму
нисты И. И. Хаванский, 
3. Е, Старчикова, И. А. Бе- 
гусов и другие отнеслись к 
этому заданию с большой от
ветственностью. Такая рабо
та развила навыки серьез
ного самостоятельного суж
дения, показала умение 
связывать вопросы теории 
и практики. На итоговых 
занятиях по теме «Материя 
и сознание» все 16 слуша

телей продемонстрировали и 
это ценное качество.

Показательны также ито- 
rofibiet занятия на теоретиче
ском семинаре музыкально
го училища (руководит этим 
семинаром преподаватель 
истории СССР и общество
ведения Л. А. Волкова). 
Рассматриваемая тема «О 
коммунистическом воспита
нии молодежи» была тесно 
увязана с практической дея
тельностью самих слушате
лей, педагогов данного учеб
ного заведения. Так, А. М. 
Назаренко построила свое 
выступление об эстетиче
ском воспитании юного по
коления на опыте препода
вания в училище. Она при
вела в пример умение ста
рейшего преподавателя му
зыки В. Т. Феоктистова 
привить своим ученикам эс
тетические и нравственные 
принципы и подчеркнула, 
что именно поэтому его вы
пускники’ являются настоя
щими пропагандистами со
циалистической культуры.

Характерно, что в этом 
учебном году работа многих 
теоретических семинаров 
была приближена к интере
сам производственных кол

лективов. 12 мая в Доме 
культуры электромеханиче
ского завода собрались его 
рабочие и служащие на ито
говую" конференцию. Обсуж
далась тема «Ленинский 
принцип хозяйствования и 
экономическая реформа». С 
теоретическими докладами 
выступили молодые ученые 
политехнического института 
Н. Г. Чаповский и В. Д. 
Мирошниченко. Вопросы 
действенности экономиче
ской реформы, первые итоги 
работы предприятия по-ново
му и проблемы повышения 
производительности труда 
осветили в своих докладах 
главный бухгалтер завода 
Н. Ф. Захаров, начальник 
отдела труда и зарплаты 
Н. С. Попович, начальник 
финотдела М. ■ Д. Афанасье
ва, начальник бюро НОТ 
И. И. Хаванский и председа
тель завкома В. И. Чехунов. 
Но самбе ценное — конфе
ренция выработала рекомен
дации, которые помогут 
коллективу досрочно выпол
нить пятилетку и достойно* 
встретить 100-летие со дня 
рождения В. И. Ленина.

На манометровом заводе 
состоялась теоретическая 
конференция на тему «В. И.

Ленин о коммунистическом 
воспитании молодежи». Кон
ференция собрала партий
ный и комсомольский ак
тив. Комсомольцы подгото
вили к ней выставки, рас
сказывающие о деятельно
сти основателя Советского 
государства В. И. Ленина, 
об участии .молодежи в 
юбилейном субботнике, по
священном 50-летню Вели
кого почина. ,Все выступле
ния на конференции были 
связаны с заводской практи
кой. Ко.мсомолки Надя 
Ручьева и Лида Гайду
кова рассказали о выпол
нении социалистических 
обязательств, взятых мо
лодежью в честь 100-ле- 
тия со дня рождения В. И. 
Ленина. Поход за знаниями 
стал у молодых производст
венников потребностью.

Огромную практическую 
по.мощь принесла работа 
лектория по изучению воп
росов коммунистического 
воспитания. Этот лекторий 
был создан при райкоме 
КПСС для преподавателей 
профессионально - техниче
ских училищ. Здесь прослу
шаны лекции: «В. И. Ленин 
о коммунистическом воспи- . 
тании», «Формирование на
учного мировоззрения — 
важнейшая задача коммуни
стического воспитания», 
«Основные методы индиви

дуального подхода к лично
сти в процессе коммунисти
ческого воспитания» и дру
гие. После лекций в коллек
тивах училищ проходили 
теоретические семинары. 
Слушателям давались прак

тические задания, например.

проанализировать, как соче
таются в коллективе ко.мму- 
ннстнческие убеждения с 
поступками и практическими 
делами. И как логическое 
завершение учебной про- 
гра.ммы была проведена 
теоретическая конференция 
на тему: «Мастер — органи
затор и воспитатель».

Нельзя не отметить та
кой положительный опыт 
нынешнего учебного года в 
сети партийного просвеще
ния, как большая помощь 
ученых то.мских вузов. Их 
активное участие помогло 

создать в районе семь лек
ториев в помощь изучающим 
произведения марксизма-ле
нинизма. В этих лекториях 
выступали с лекциями про
фессор К. П. Ярошевский, 
доценты Б. И. Лещинер, 
В. К. Сагатовский, О. Н. Ту- 
толмина и другие.

В первичных партийных 
организациях предстоит об
судить результаты учебного 
года. Разговор, конечно, бу
дет идти серьезный. Ком
мунисты не оставят без 
внимания ни одной ошибки 
и про.маха в организации 
политического просвещения, 
чтобы не повторить их в 
следующе.м учебном году. 
Но учатся ведь не только на 
ошибках. Очень важно обра
тить ‘серьезное внимание на 
достижения нынешнего года 
учебы и сделать их нор.мой, 
ступенью для будущих успе
хов.

Е. КУРБАТОВА, 
заведующая кабинетом 
политического просве

щения Кировского рай
кома КПСС.

СОЦИОЛОГИ
в г о с т я х
у ЖУРНАЛИСТОВ

Два дня гостями журна
листов области были социо
логи Сибирского отделения 
АН СССР ■— заместител.ь 
председателя Сибирского 

отделения Советской социо
логической ассоциации, док
тор экономических наук 
В. Э. Шляпентох, ученый 
секретарь отделения канди
дат философских наук А. Я. 
Кряжев, младший научный 
сотрудник Института исто
рии,' философии и филоло
гии с о  АН СССР А. Н. 
Алексеев и аспирант Ново
сибирского университета, 

младший научный сотруд
ник СО АН СССР В. 3. 
Коган, а также старший пре
подаватель Томского поли
технического института А. В. 
Кузин.

Гости участвовали в со
циологическом семинаре 
н!урналистов и рассказали 
собравшимся о некоторых 
проблемах социологии печа
ти и о полученных ими ма
териалах в ходе всесоюзно- 
to  обследования читателей 
центральных газет.

Социологический се.минар 
был организован правлени
ем Сибирской социологиче
ской ассоциации и бюро 
То.мского областного отделе
ния Союза журналистов 
СССР. ■

ПРЕДПРИЯТИЕ И РЕФОРМА

И С ТО Ч Н И К И
П Р И Б Ы Л И

На промышленных пред
приятиях Томска с каждым 
годом увеличивается коли
чество станков, агрегатов, 
механизмов, поточных ли- , 
НИН. Растут новые цехи. 
Здания и сооружения, обо
рудование й ■транспорт — 
все это относится к основ
ным фондам предприятий. 
Как они используются'/ — 
тааов был первый вопрос, 
который поставила эконо
мическая реформа перед хо- 
зяйств’ейникам'й. В экономи
ческой жизни предприятий 
ка одно из первых Мест вы
двинулся показатель фон
доотдачи ■ (то есть сколько 
npoaj кции выпускается на 
рубль основных фондов).

За последние восемь лет 
объем промышленного про
изводства в области возрос 
на 70 процентов, основные 
производственные фонды 
возросли на 86 процентов, 
а фондоотдача снизилась на 
13 процентов. В' это время 
в Томске и области быстро 
развивались отрасли маши
ностроения и значительно 
медленнее — легкая, пи
щевая и местная промыш
ленность. Фондоотдача на 
предприятиях машинострое- 
Н’ьЩ в два раза меньше, чем ' 
на’ Предприятиях легкой и 
пищевой индустрии. Поэто
му в целом по области фон
доотдача падала. Это объ
ясняется тем, что на заво
дах внедрялось много новой 
дорогостоящей, техники, ко
торая на первых порах не 
дает полновесной отдачи. 
Выросло на предприятиях и 
«оличество оборудования, 
которое не столько увеличи
вает объем производству, 
сколько улучшает условия 
труда. Это объективные 
причины снижения фондоот
дачи.

Однако большое значе
ние на величину фондоотда
чи оказывали и субъектив
ные причины. Коллективы 
предприятий не были заин
тересованы в . лучшем ис
пользовании основных фон
дов. Средства на их увели
чений предприятия получа
ли безвозмездно. Поэтому 
на предприятиях скаплива
лось большое количество не- 
уттановленного или неис
пользуемого оборудования, 
подчас совсем не нужного, 
которое хранилось- на «вся
кий случай». Запасы неус- 
таноь.’̂ енного оборудования 
на предприятиях области сО- 
став.пяли на 1 января 1965 
года около 5 миллионоз 
рублей. Они росли с каждым 
годг>м и на 1 января 1969 
года достигли 10 миллионов 
рублей.

Рост неустановленного 
оборудования — только 
один пример, говорящий о

том, что вопрос об исполь
зовании основных фондов, о 
повышении фондоотдачи не 
считался одним из важных 
вопросов экономики пред
приятия. Об этом, же гово
рят данные об использова
нии установленного обору
дования. Ежедневно на том- 
с.чих предприятиях простаи
вает от 10 до 15 процентов 
оборудования, а на некото
рых заводах—и больше. На 
всех , предприятиях еще 
бчечь низкий коэффициент 
с.менности, так как плохо 
орг.чикзована вторая смена, 
низка “^рйтмйчнбсть произ-^’’’ 
водства.

При подготовке к пере.хо- 
ду из новые условия п.1ани- 
р.ования и экономического 
стипулирования на многих 
предприятиях задумались об 
улучшении использования 
основных фондов и повыше
нии фондоотдачи. Всюду 
была проведена тщательная 
ревизия основных фондов. 
Новое положение о пред
приятии позволило без воло
киты реализовать ненужное 
оборудование. Первые де
вять предприятий перешли 
в 1967 году на новые усло
вия хозяйствования, и на 
всех фондоотдача резко воз
росла. На заводе математи
ческих машин — на 38 про
центов, на манометровом — 
на 17 процентов, на элект
роламповом — ’ на 18, на 
мебельно-зеркальной фабри
ке — на 30 процентов. Од
нако по области за 1967 год 
Ciue было снижение фондо
отдачи.

Б 1968 году 123 пред
приятия работали в новых 
условиях планирования. Они 
давали , около 75 процентов 
всего объема продукции об
ласти. По всем предприяти
ям, переведенным на новые 
условия планирования, фон
доотдача возросла на 2 про
цента.

Какие же факторы по
влияли на улучшение фондо
отдачи? Прежде всего резко 
сократилось количество обо
рудования «про Запас». В 
минувшем году запас метал
лорежущих станков умень
шился с 420 тысяч до 127 
тысяч рублей, запас кузнеч
но-прессового и литейного 
оборудования — со 124 ты
сяч до 42 тысяч рублей. В 
целом стоимость неустанов
ленного и излишнего обору
дования уменьшилась в 1968 
году на 420 тысяч рублей.

Как известно, фондоотда
ча зависйт от структуры ос
новных фондов. Чем боль
шую долю в их составе за
нимают рабочие Машины И 
оборудование, тем выше 
фондоотдача. В этом отно
шении на наших предприя

тиях проделана определен
ная работа. Так, по 1.9 ма
шиностроительным пред
приятиям, из которых 14 
переведено на новые усло
вия, структура основных 
фондов за 2 года измени
лась следующим образом: 
удельный вес зданий и со
оружений в общей стоимо
сти основных фондов сокра
тился с 42 процентов до 
37,9 процента, а стоимость 
рабочих мащин и оборудо
вания возросла с 43,2 до 
47,8 процента. Такое изме
нение дало значительный 
эффект.

Рост фондоотдачи за 1968 
год в целом и по всем пред
приятиям. перешедшим на 
новые условия планирования 
и эконо,\1нческого стимули
рования, является лишь на
чалом более грамотного хо
зяйствования. На каждом 
предприятии имеются зна
чительные резервы для 
дальнейшего улучшения ис
пользования основных фон
дов.

Комбинат «Томлес», в 
'■'сгоставе которого было За 

предприятий, перешел на но
вые условия планирования с 
Июля прошлого года. Но 
многие предприятия не про
вели необходимой подгото
вительной работы. Фондо
отдача в целом по комбина
ту за 1968 год снизилась на 
2,4 процента против 1967 
года. К началу 1969 года на 
комбинате имелось только 
излишнего оборудования на 
440 тысяч рублей. Крайне 
плохо используется дейст
вующее оборудование. Из 
1.550 тракторов в начале 
этого года исправных было 
1.113, из 525 лесовозных 
автомобилей — 385 и т. д. 
Коэффициент использования 
машин очень низок. В 1968 
году он составил всего 53 
процента по тракторам, 57 
процентов — по автомоби
лям. Еще хуже использова
лась техника на сплавных 
работах, где по всем видам 
машин ко.эффицнент исполь
зования ниже 50 рроцентов.

В области есть и некото
рые другие предприятия, где 
еще не оцепили значение 
показателя фондоотдачи и 
по-прежнему плохо исполь
зуют оборудова.чие. работают 
неритмично, увеличивают 
удельный вес пассивной ча
сти основных фондов. Осо
бенно важно' сократить сро
ки освоения новых производ
ственных мощностей.

Среди других. нсточ- 
■ ников увеличения фондо
отдачи не.ма.дую роль иг
рает улучшение качества
изделий. До сих пор пн одно
томское изделие не удостое
но «Знака качества».

Таковы многие слагаемые 
фондоотдачи. Повседневная 
забота о рациональном ис
пользовании основных фон
дов окупится сторицей.
Взять от техники все, что 
она может дать, — одна из 
главных Задач производст
венных кол,лективов, осу
ществляющих экономиче
скую реформу.

Г. МУЛЯВИН,
начальник машиносчет- 

гной станции облстатуп-
равления.

-■yf-
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РЕПЛИКА
«ИСПРАВНЫ 
Л И  В А Ш И  
Б Р И Г А Д Ы ? »

Каких только сведений не 
запрашивают в леспромхозах 
различные отделы комбината 
«То.млес»! Бывает и так, что 
одними и теми же сведения
ми интересуются сразу три 
отдела. Я имею в.виду пла
новый. организации труда и 
технический отделы. К то
му, что мы ежедневно со
общаем плановикам, допол
нительно задаются три-четы
ре вопроса по своему, так 
сказать, профилю.

Вот и попросить бы отве
тить только на эти вопро
сы руководителей леспром
хоза, а остальные сведения 
получить в плановом отделе. 
Так нет же. Начальнику 
техотдела комбината «Том- 
лес» Г. М. Андрюхину, на
пример, гораздо легче со- 
ч^гить громоздкую радио
грамму, чем заглянуть в 
соседний кабинет.

И вот в конце апреля по- 
лучае.м .мы послание, соглас
но которо.л1у должны отве
тить на 26 вопросов. Некото
рые из них мы так и не 
смогли понять. Что значит, 
например, «бригад, работаю
щих 1,5—2 смены»? Или 
«работающих по 1,5—2 од
ному путевому листу»? А 

.дальше идет совсем уже ре
бус. Привожу его полностью: 
«бригад, работающих отде. 
лением трелевки от погруз
ки, исправных» (.J!).

М. РАСТВОРОВ, 
главный механик Бело
ярского леспромхоза.

Я Й В Я В Я Я Н В В Й В Б 'Я Я

С О Д Р У Ж Е С Т В О  К Л У Б Н И К И  И Т О М А Т О В
Садовод-любитель Петр 

Маликов из города Су
мы, бывший узник фа
шистских лагерей смерти, 
придумал. Проверил и вне
дрил i практику оригиналь
ный способ совместной по
садки клубники и томатов.

Считалось, что наиболь
ший урожай клубника дает 
на второй-третий год жиз
ни. Однако, высадив в ее 
междурядья томаты, Мали
ков увмилея, что *п0одук- 
тивное долголетие» клубни
ки можно увеличить. Веро

ятно, это происходит пото
му, что томаты выделяют 
корнями и стеблем вещест
ва, благоприятно влияющие 
на рост и развитие клубни
ки. После уборки ягод 
листья томатов, к этому 
времени . подросшие, созда
ют необходимое затемнение, 
предохраняющее клубнику. 

Лучше начинает развивать
ся и ее рассада. В резуль
тате клубника, выращивае
мая вместе с томатами, и 
на пятый год дает больший

урожай ягод, чем при обыч- 
но.ч способе посадки. Тома- 
ты также чувствуют себя 
хорошо.

При совместной посадке 
этих растений садовод-лю- . 
битель рекомендует остав
лять в междурядьях клуб
ники восемьдесят сантимет
ров, а между ее кустами— 
Двадцать, у то.чатов — 
пятьдесят санти.четров.

На одном гектаре можно 
разместить 62.500 кусгоя 

клубники и 25 тысяч тома

тов. Это позволяет сни
мать двести пятьдесят цен
тнеров томатов плюс три
ста центнеров клубники.

Новый метод продукти
вен и выгоден как для кол
лективного хозяйства, так и 
для любителей. Так оце
нили его в президиуме Все
союзной Академии сельско
хозяйственных наук имени 
В. И. Ленина, где Петр Ма
ликов выступил с сообще
нием.

Марк МИЛЬХИКЕР.
(АПН).

В В У З  Е -! 
Э К З А М Е Н Ы

Восемьдесят два процен
та в зимнюю и 87 процентов 
в летнюю экзаменационную 
сессию—таков постоянный, 
устоявшийся уровень успе
ваемости в институте радио
электроники и электронной 
техники.

Сейчас вуз накануне пер
вого экзамена весенней сес
сии. Студенты сдают пос
ледние зачеты, полуЯают 
консультации и основатель
но штудируют конспекты и 
книги.

■Увидеть в эти дни празд
ного студента — диковин
ка. И все-таки снова воз
никает вопрос: поднимет,
ся ли процент успеваемо
сти, повысится ли качество 
знаний будущих инженеров?

Казалось бы, что эти во,п- 
росы сейчас задавать рано, 
надо подождать итогов сес-- 
сии. Однако ее результаты 
зависят не только от усер
дия студентов в предэкзаме
национные дни. Оценка в 
зачетной книжке формирует
ся в течение всего семестра.

Да и только ли оценка, 
полученная на экзамене, ха
рактеризует знания? Вот, к 
примеру, группа 68-2 фа
культета электронной тех
ники по итогам зи.мней сес
сии имеет стопроцентную 
успеваемость. . А по конт
рольным работам во втором 
семестре успехи ее студен
тов оцениваются сорока 
двойка.ми.

Воз.можно, что в наступа
ющей сессии группа опять 
избежит завалов. Но достиг
нуто это будет штурмовщи
ной, ничего общего не имею
щей с творческим усвое
нием разделов учебных дис
циплин.

В балагурной фразе, бы
тующей в вузе, — «от сес
сии до сессии живут студен

ты весело» — есть горькая 
правда. Значительная часть 
будущих инженеров в тече
ние семестра не утруждает 
себя систематическими заня
тиями. В группах насчиты
ваются сотни пропущенных 
учебных часов. Когда же на
ступает пора зачетов, на
чинается плач — «дайте 
зачетную неделю». И вот это 
требование тех, кто привык 
к вольготной жизни, стано
вится предметом педагоги
ческого одобрения. На днях 
совет факультета электрон
ной техники даже принял 

'решение просить ректорат о 
введении зачетной недели.

Я сижу на заседании это
го совета и слушаю, как все 
выступающие единодушно 
называют основной причи
ной плохой учебы неради
вость самих неуспевающих 
студентов.

На борьбу с нерадивостью 
деканат бросил внушитель
ные силы партприкреплен- 
ных преподавателей к груп
пам. Мало этого, был вве
ден институт закрепленных 
за комната,ми в общежити
ях.

Казалось бы, теперь от 
контроля студенту не уйти. 
Увы, все те же пропуски и 
«неуды».

В общежитиях преподава
тели—по-прежнему редкие 
гости, и не все партприкреп- 
ленные помнят о данном 
им поручении.

Много внимания уделяет
ся первокурснику. Учат его 
слушать лекцию, работать с 
книгой, самостоятельно за
ниматься. И как итог всего 
этого — на первом курсе 
за последние два года зна
чительно поднялась успе
ваемость.

Но, видимо, далеко не 
всем студентам достаточно

л-.

Н А ЗАВОДЕ «Сибэлектромотор» — 34 Комсомольске, 
молодежные бригады. Бригада обмотчиц Нины 
Дьячковой из цеха № 5 добилась почетного права 

называться лучшей бригадой по итогам соревнования в 
первом этапе в честь 100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина.

Три года назад девчата из этой бригады окончили тех
ническое училище. А сейчас темп их работы таков, что 
они опередили время на месяц. Сменный мастер Галина 
Павловна Зайцева передала им свой опыт и мастерство.

В прошлом году бригаде было присвоено звание имени 
50.летия комсомола. Молодые обмотчицы не только хо. 
рошо работают. Онн учатся, занимаются общественной 
работой, спортом.

Комсорг участка Татьяна Конохова — лучшая обмот
чица бригады — освоила все сменные профессии на уча
стке. Девушка учится в электромеханическом технику, 
ме, активная спортсменка. Светлана Пасалиди учится в 
музыкальном училище. А Галина Фатеева заканчивает 
11-й класс, она руководит коллективом художественной 
самодеятельности цеха.

В бригаде Нины Дьячковой нет отстающих.
НА СНИМКЕ: бригада Нины Дьячковой со смен,

ным мастером Галиной Павловной Зайцевой.
Текст и фото К. Васильева.

г.яжжжя;жжжжжжя:жжжяжяжж'жя;я;жя;я:я.н

одного года для того, чтобы 
научиться учиться. А при
общение их к этой науке, 
как правило, в первый же 
год н заканчивается. . Часто 
студент остается один на 
один со своими трудностя- . 
ми. Группа 67-1 на факуль
тете сегодня одна из послед
них. Видимо, поэто{лу в ней 
было проведено комсомоль
ское собрание по традици
онному вопросу об успевае
мости. Но разговор на нем 
дальше призывов — лучше 
учиться—не пошел. Помочь 
же студентам проанализиро
вать причины плохой учебы 
было некому. Из старших 
товарищей на собрание ни
кто не пришел. Не заинте
ресовало оно и паргприкреп- 
ленного преподавателя В. И. 
Куликова, который вообще- 
то всего один раз и встре
чался со своими подопечны
ми.

Теперь на факультете го- '  
ворят, что плохой был кон
троль за работой паргпри- 
крепленных. Наверное, это 
так. Но ограничить всю ор
ганизацию самостоятельной 
работы студентов, их воспи. 
такие одним контролем —т 
значит, лишь понаслышке 
быть знакомым с педагоги
кой.

Нам кажется, что роль 
наставника партприкреплен- 
ным не удается потому, что 
они не очень четко представ
ляют себе свои обязанности. 
Они не помогли треугольни
кам групп стать организато
рами творческого настроя 
своих однокурсников, а кол
лектив группы не чувствует 
себя ответственным за каж
дого своего студента. Поэто. 
му требования к нему, как 
правило, предъявляет дека
нат. а не группа.

В этом причина неудач

многих мероприятий, прово. 
димых ректоратом и дека
нами по контролю за уче
бой.

Много неотработанного, 
неотлаженно*го в самой ор
ганизации экзаменационной 
сессии.

Не нашли еще разреше
ния споры преподавателей о 
коллоквиумах по физике и 
некоторым другим учебным 
дисциплинам. Все'еще спо
рят, хотя практика проведе
ния коллоквиумов в других 
вузах ‘ уже обрела права 
гражданства.

Не очень ■ внимательны и 
деканаты к студентам в 
предэкзаменационную пору_. 
В один из последних дней 
мая у группы 67-1 по распи. 
санию стоял зачет по выс
шей математике. И тем не 
менее студентов отправили 
на благоустроительные ра
боты. потом они вынужде-' 
ны были ловить преподава
теля ''‘и договариваться о 
другом дне сдачи.

, Обычно с началом экза
менационной сессии в вузе 
прекращается всякая дея
тельность общественных ор
ганизаций; в том числе и 
учебных комиссий. ■

Едва ли можно оправдать 
сложившуюся традицию. 

.Ведь даже в подготовке к 
очередному экзамену у сту. 
дента немало всяких иеуря. 
диц с литературой, консуль
тациями и даже порядком 
в общежитии. Поэтому надо 
ломать порочную практику 
нейтрального наблюдателя 
за работой студента в 
экзаменациошюй сессии.

Л. ХМЫЛЕВ, 
старший преподаватель 
института радиоэлек

троники и электронной 
техники.

Отлично трудится маляр 
вагонного депо станции 
ТЬмск.П А. Карачева. Фо. 
тообъектив запечатлел мо
мент, когда она заканчивала

отделку очередного вагона.
Фото в. Чупаченко.•* * *

Комсомолец Олег Тихо, 
нравов в музыкальном учи. 
лнще занимается по классу

кларнета. И хотя он учится 
первый год, экзамены будет 
сдавать за второй курс. За 
первый он их сдал на «от. 
лично» еще в начале учеб
ного года. Олег очень много

работает, но находит время 
выполнять общественные 
поручения и помогать своим 
товарищам успешно гото
виться к экзаменам.

Снимки В. Лимаренко.
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Дружат жители Нижневартовска и Стрежевпго.
На нашем снимке: идет концерт. В гости к нашим неф. 

тяникам приехал коллектив художественной самодея
тельности из Нижневартовска.

Фото Э. Брюханенко.

НА П О В Е С Т К Е  Д Н Я —., 
П О Д Г О Т О В К А  К З И М Е

ГО ТО В Ь  САНИ 
Л Е ТО М ...

и  сейчас еще некоторые 
руководители оправдывают 
многие факты бес:)^озянст- 
венностя тяжелыми условия
ми 'прошедшей зимы. Бес
спорно, зима создавала до
полнительные трудности 

многим предприятиям. чВ 
первом квартале этого года 
значительно уменьшился 

ввод в эксплуатацию жило.й 
площади; Обильные -снего
пады и суровые морозы тя
жело сказались на содержа- 

ч НИИ всего городского хозяй
ства. CHCTe.MaMHecKH нару
шался график движения 
внутригородского пассажир- 

. ского .транспорта.
Но бед было бы меньше, 

если бы к зиме лучше гото
вились. Почти безоружными 
встретили зиму руководите- 

4 ли лесотехнического, топо
графического, электромеха
нического техникумов. Здесь 
раз.морозили отопление в 
учебных корпусах, общежи
тиях. Инженерно-строитель
ный институт плохо отапли
вал свои учебные корпуса и 
жилые дома. Остались '  без 
топлива многие ЖКО и до
моуправления, владельцы 
некоторых административ
ных зданий, руководители 
ряда торговых предприятий. 
Чтобы совсем не вывести 
отопительные системы из 
строя, горисполком вынуж
ден был брать часть топли
ва у запасливых хозяев и от
давать его беззаботным ру
ководителям. Недавно гор- 

J. - исполком рассмотрел вопрос 
о подготовке к новому зим
нему ото'пительному сезону. 
Он потребовал от руководи
телей учреждений завезти 
летом топливо на весь ото
пительный сезон.

Вывозка угля, дров для 
детских и лечебных учреж
дений, а также населению 
возложена на «Трансагентст
во». Областное транспортное 
управление выделяет ему 
ежедневно необходимое ко
личество автомобилей.

Областнбе управление 
топливной промышленности 
оказывает гортопсбыту по
мощь в благоустройстве 
угольных складов и выделе
нии механизмов.

Принято решение о строи
тельстве гаража в районе 
угольного склада Томск-П. 
1^0 да^т вофмржность в знм- 
ijep э^фек-^внее ис
пользовать механизмы и 
8ркратить простои автомо
бильного транспорта под 
погрузкой угля. Расширена 
площадь топливного склада.

Казалось бы, все преду
смотрено, все продумано. 
Сейчас уголь есть, механиз
мы работают бесперебойно, 
но на складе заТишье. Топо
графический техникум за 6 
дней (с 20 по 26 мая) вывез 
одну тонну угля, детский 
дом № 9 — 5,5 тонны, гор- 
больница № 2 — 10 тонн. 
Никто больше топливо не 
возит.

,Если и нынче вести под
готовку к зиме по принципу 
«на охоту идти — собак 
кор.мить», проку будет мало. 
Завоз топлива надо взять 
под контроль общественно
сти.

Не надо откладывать на 
осень и подготовку отопи
тельных систем. Жители по
селка ТомНИИВСа, микро
района завода «Томкабель» 
еще не забыли, какие труд
ности они перенесли из-за 
неисправностей отопитель
ной системы.

В проверке готовности 
предприятий к зиме должны 
большую помощь оказать 
народные контролеры. Уси
лиями руководителей и об
щественности надо предо
твратить те огромные мате
риальные убытки, которые 
несут предприятия и учреж
дения от ненормальных ус
ловий работы зимой. В квар
тирах томичей, в школах, 
детсадах, в клубах должно 
быть тепло, сколько бы гра
дусов ниже нуля ни показы
вал термометр.

Рекорд советских летчиц
Цветами встретили 5 ию

ня экипаж самолета 
«ИЛ-18», который призем
лился во Внуковском аэро
порту столицы. Летчицы, 
возглавляемые Героем Со
циалистического Труда 
Л. М. Улановой, достигли 
высоты горизонтального по
лета в 13 километров. Ни
кто еще в мире не мог на 
самолете такого класса со
вершить полет на такой 
большой высоте.

В аэропорту состоялась 
пресс-конференция.

Этот полет' мы посвящаем 
100-летию со дня рождения

В. И. Ленина, сказала Л. М. 
Уланова.- Кроме нее, Bj, со
став экипажа входили вто
рой пилот В. А. Слободская, 
штурман Г. А. Козырь, борт
инженер В. В. Попова и 
борт-радист О. И. Петрова.

Вот уже около 30 лет дер
жит в руках штурвал Л. М. 
Уланова. За это время она 
провела в воздухе свыше 
15.000 часов. На ее счету 
уже четыре мировых рекор
да.

Материалы полета сейчас 
обрабатываются и будут пе
реданы в ФАИ для утверж
дения их в качестве миро
вого рекорда.

(Корр. ТАСС).

Автомат понимает' слова
Двадцать речевых команд 

может понять электронное 
устройство «Сезам-2». Его 
разработали и изготовили 
ученые научно-исследова
тельской лаборатории кафед
ры приемных устройств Мин
ского радиотехнического ин
ститута. Аппарат демонстри
руется в павильоне «Народ

ное образование» на ВДНЛ 
СССР. Среди распознаваемых 
команд он, в частности, реа
гирует на числа от 1 до 10. 
Кроме того, это устройство, 
как показали опыты, способ
но при правильном произно
шении воспринимать нужные 
слова независимо От тембра, 
высоты, .громкости и темпа.

(ТАСС).

своб1ценпя из-за РУбШ а Сирия признала ГДР

во Him шштм bibiiotbi
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ПРАГА, 5 июня. 
(ТАСС). Созыв междуна
родного Совещания ком
мунистических и рабочих 
партий знаменует собой 
круйную победу коммуни
стического движения, пи
шет член Президиума и 
секретарь ЦК КПЧ 
В. Биляк в «Руде право». 
Со времени последнего 
международного Совеща
ния коммунистических и 
рабочих партий человече
ство приобрело большой 
опыт, продолжает В. Би
ляк. Изменились тактика 
и методы борьбы импери
ализма против прогрес- . 
сивных сил, но его цели 
остались прежними. Он 
постоянно остается опыт
ным, сильным я опас
ным врагом. Для него нет 
ничего святого. Он ис
пользует псевдореволюци- 
онйые и псевдосоциали- 
стические лозунги. Про- ‘ 
тив империализма невоз
можно бороться в оди
ночку. Это Можно делать 
только объединенными 
силами, путем создания 
действенного единства 
международного комму
нистического и рабочего 
движения.

Главной силой в анти, 
империалистическом дви
жении является мировая 
социалистическая систе
ма, подчеркивает В. Би
ляк. Основное бремя 
этой борьбы несет на 
своих плечах Советский 
Союз. Это исторический 
факт, неоспоримая прав
да, ' которую нельзя 
скрыть, исказить или 
умалить.

БЕРЛИН, 5 июня. 
(ТАСС). Международное 
Совещание коммунисти
ческих и рабочих партий 
— главная тема сегодня
шней печати ГДР. «Нойес 
Дойчланд», «Берлинер 
цайтунг», «Националь- 
цайтунг» и Други^^мзе^ы 
пбсвящают передовые 
статьи этому событию.

В то время как импе- 
роализм в своем стреМле. 
НИИ любой ценой удер
жать BjiacTb обостряет 
международную обстанов
ку, имеются новые объек. 
тивные возможности ре
шить главные проблемы 
современности, пишет га
зета «Нойес Дойчланд». 
Прежде всего необходи
мо единство действий, 
чтобы погасить военные, 
очаги. Необходима спло
ченность всех антиимпе. 
риалистических миролю. 
бивых сил.  ̂Этого ждут 
народы. Никто не может.

лучше, чем коммунисты, 
ответить на жгучие воп
росы нашего времени, 
никто не сможет oprJ^. 
зовать решение этих воп
росов лучше, чем они. 
Народы мира знают об 
этом.

В Статье указывается 
на огромное значение 
единства революционного 
движения. Укрепление 
его, подчеркивает газета, 
—дело всемирно-истори

ческого значения. Созыв 
Совещания — это тяже
лый удар по империализ. 
му и его приспешникам, 
которые направляют все 
усилия на раскол между
народного коммунистиче
ского и рабочего движе
ния.

Единство имеет особен
но большое .значение в 
настоящее время, когда 
мы готовимся торжест
венно, по.боевому отме
тить 100-летие со дня 
рождения Владимира 
Ильича Ленина, продол
жает газета. Провести 
Совещание в духе Ленина 
— это значит претворить 
в жизнь его идеи. Мы 
желаем этому поистине 
историческому Совеща
нию хороших успехов в 
работе.

Совещание коммуни
стов в Москве, отмечает 
«Берлинер цайтунг», — 
это событие, значение 
которого выходит далеко 
за рамки международного 
рабочего движения и ко
торое, несомненно, ока
жет дальнейшее влияние 
на ход исторического раз
вития. Коммунисты игра
ют ведущую роль в свер
шении исторических ре. 
волюционных преобразо
ваний. Они ‘вооружены. 
передовой наукой — 
марксизмом -ленинизмом, 
которая позволяет выра. 
батывать правильную 
стратегию и тактику в 
революционной борьбе.

ВАРШАВА. (ТАСС). 
Исторической встречей 
коммунистических и ра. 
бочих партий со всех 
континентов называет 
международное Совеща. 
ние «Трибуна люду» в 
вередовой статье. Осуще
ствлена идея, которая 
вдохновляла деятельность 
большинства коммунисти
ческих и рабочих пар
тий. На общую стратегию 
империализма коммуни. 
стическое и рабочее дви. 
жение ответит сплоче. 
нием своих рядов и укре
плением единства своих 
действий. Газета подчер

кивает, что Совещание 
обсудит важнейшие в на. 
стоящее время проблемы 
революционного движе. 
ния — задачи борьбы 
против империализма и 
единства действий ком. 
мунистического движе
ния, всех антиимпериали- 
стнческлх сил.

В этой связи «Трибуна 
люду» напоминает о рас. 
кольнической позиции 
руководителей Коммуни. 
стической партии Китая, 
которые своими действия, 
ми стремятся подорвать 
солидарность и единство 
революционных сил, их 
борьбу с агрессивными 
происками империализма.

Московское Совеща
ние, подчеркивает «Глос 
працы», является необык
новенно важным этапом в 
борьбе за единство ком. 
иунистов всего мира.

ЗАПАДНЫЙ БЕР. 
ЛИН. (ТАСС). «Москва: 
Начало всемирной кон
ференции» — йод таким 
заголовком на первой по
лосе орган правления Со. 
циалистической единой 
партии Западного Вер. 
лина — газета «Ди вар. 
хайт» сообщает об откры
тии международного фо
рума коммунистических и 
рабочих партий. «Ди вар- 
хайт» указывает - на исто, 
рическое значение этога 
Совещания для дальней, 
шнх успехов- коммунисти. 
ческого движения в борь
бе против сил империа
лизма и реакции. Газета 
подчеркивает, что «сохра
нение верности основ, 
ным принципам учения 
марксизма.ленинизма и 
пролетарского интерна, 
ционализма является ос. 
новой единства коммуни
стических рядов».

В редакционной статье 
газета выражает твер
дую уверенность в успехе 
международного Совеща
ния коммунистов. Социа
листическая единая пар.

, тик Западного Вёр'лина, 
подчеркивает «Ди вар. 
хайт», сделает все, что в 
ее' силах, для дальнейше
го укрепления единства 
международного комму
нистического и рабочего 
движения.

ПАРИЖ. (ТАСС). «Ни 
одно международное со
вещание не подготовля. 
лось так демократиче. 
ски», — пишет орган ЦК 
Французской компартии 
еженедельник «Франс 
нувель» о международ
ном Совещании комму
нистических и рабочих 
партий в Москве.

«Созыв этого Совеща. 
ния сам по себе является 
событием огромного зна. 
чения», — отмечает еже. 
недельник. «Наша партия 
давно признавала необхо
димость проведения меж. 
дународных совещаний 
братских партий, считая 
их наиболее эффектив
ным методом изучения 
главных проблем нашей 
общей борьбы прЦтив 
иипериа.дизма, за мир, 
национальную независи. 
мость, демократию и со. 
циализм».

Укрепление единства 
международного комму, 
иистического движения— 
это необходимость, от
вечающая одновременно 
интересам антиимпериа
листической борьбы в це
лом и интересам борьбы 
народа каждой страны в 
отдельности.

НЬЮ-ЙОРК. (ТАСС).
Американские инфор. 

Мационные агентства пе
редали подробные сооб
щения об открывшемся в 
Москве международном 
Совещании коммунисти. 
ческих и рабочих партий, 
излагают речь Генераль. 
ного секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева на от. 
крытии Совещания. Даже 
буржуазные органы ин
формации признают ши
рокопредставительный ха
рактер международного 
форума коммунистов.

Агентство ЮПИ выде
ляет то место из речи 
Л. И. Брежнева, где вы
ражается уверенность, 
что Совещание явится 
важным этапом на пути 
мобилизации всех рево
люционных, освободи, 
тельных, прогрессивньгх 
сил современности для 
борьбы с империализмом.

Газета «Дейли уорлд» 
указывает, что докумен
ты, представленные Со. 
вещанию, явились ре
зультатом самой широ. 
кой. демократической по)д- 
готовиТельной работы и 
обсуждения.

«Дейли уорлд» пишет, 
что, попытки капитали, 
стической прессы «ло
вить рыбку в мутной во
де», распускать всяче-, 
ские слухи и прибегать 
к искажениям относи, 
тельно Совещания обре
чены на провал. Успеш. 
ное завершение интенсив
ных обсуждений и дне. 
куссий нанесло сокруши
тельный удар по тем си
лам, которые делали 
ставку на разъединение и 
раскол участников Со
вещания, подчеркивает 
газета.

ДАМАСК, 5 июня. 
(ТАСС). Сирия — Третья 
арабская страна (после 
Ирака и Судана), которая 
признала Германскую Де
мократическую Республику. 
Сегодня в Дамаске подписа
но соглашение об установ
лении дипломатических от
ношений на уровне , по
сольств.

После подписания доку-^ 
мента министры нностран.

ных дел Сирии и ГДР обме
нялись приветственными ре
чами, в которых установле
ние дипломатических отно
шений оценивается как со
бытие, имеющее важное 
международное значение и 
способствующее укреплению 
мира,во всем мире и консо. 
лидапии сил в борьбе против 
империализ.ма и колониализ
ма. .

« Ф И Л О С О Ф И Я »  
П О Л И Ц Е Й С К О Й  Д У Б И Н К И

НЬЮ-ЙОРК, 5 июня. 
(ТАСС). Выступление Пре
зидента Никсона перед сту- 
дента.ми и преподавателями 
колледжа в Мэдисоне (штат 
Южная Дакота) и начавше
еся в американском конгрес
се расследование деятельно
сти организации «Студенты 
— за демократическое об
щество», по мнению про
грессивной общественности 

США, преследуют одну и 
ту же цель — за'пугать сту
дентов, борющихся против 
внешнеполитического и внут
реннего курса Вашингтона.

Речь Никсона, пишет га
зета «Дейли уорлд», явля
ется отражением философии 
калифорнийского губернато
ра Рейгана, /пославшего

войска национальной гвар
дии на помогць шерифу 
местной полиции, ведущих 
войну против студентов уни
верситета в Беркли. ’ Це.ль 
правящих кругов — заста
вить замолчать всех, кто 
выступает против войны во 
Вьетнаме и расиз.ма, кто вы
ражает несогласие с Белым 
до.мо.м, Пентагоном и Уолл
стритом.

Защита студентов от на
падок реакции, подчеркива
ет газета, представляет со
бой в самом глубоком смыс
ле слова защиту с трудом 
завоеванных Демократиче
ских прав всех американцев.

В Нью-Йорке состоял, 
ся митинг протеста против 
усилившихся гонений на 
инакомыслящих.

КУРС НА ДАЛЬНЕЙШУЮ  
М И Л И Т А Р И З А Ц И Ю

ВАШИНГТОН, 5 июня. 
(ТАСС). Выступая вчера на 
выпускной церемонии в во
енно-воздушной академии . в 

\  Колорадо-Спрингс . (штат 
Колорадо), Президент США 
Р, Никсон обрушился с на
падками на противников ны
нешнего Внутреннего и вне
шнеполитического курса 
правительства,: которые, по 
признанию президента, « н и .. 
когда' не были столь много
численны», как теперь.

Оправдывая ■ милитарист

ский курс страны «угрозой ' 
коммунизма», Никсон не
двусмысленно дал понять, ' ■' 
что политика гонки воору
жений, усиления воеанб-' ■ 
агрессивных блоков будет 
продолжаться и впредь. По 
утверждению президента, . 
огро.мные суммы, запрошен-' У] 
ные правительством на взен- ■ ’ 
ные расходы, «были мини. • 
мумом, необхо'ди.мым , для _ 

выполнения Соединенными 
Штатами их текущий и дол
госрочных обязательств».

ВЗРЫВ НА ЗАВОДЕ ДЮПОНА
НЬЮ-ЙОРК, 5 июня. 

(ТАСС). Три человека убито 
и десятки ранены в резуль
тате сильного взрыва, про
исшедшего на одном из дю- 
,поновских заводов по произ. 
водству взрывчаты^Г' ве-  ' 
ществ в городе Карни (штат - 
Нью-Джерси). ,.Взр|Ь№Вая. , 

^[Ррлна была настолька;Ш?Щ;.).и: 
ной, что выбила стекла в 
школе, находящейся в не
скольких километрах от за

вода, и около двадцати 
школьников было дойтавле. 
но в городскую больницу с 
сильными порезами, сооб
щает агентство АП.

Взрыв, который произо
шел в помещении, где хра- . . 
нидось около 90 т.р,вд 

■ДЫМНОГО пороха, полностью 
/уничтожил четыре и сильно 
, повредил семь заводских 
зданий, а. также линии водо
провода и электрические 
кабели.

Неофашистские
РИМ, 5 июня. (ТАСС).

В итальянском городе 
Джульянова (провинция Те- 
рамо) молодчики из италь
янского социального движе
ния (неофашистская партия) 
напали на помещение одной 
из секций местной федера-

провокации
ции Компартии и нанесли 
ему ущерб. Представителя 
демократической и антифа
шистской Общественности 
Джульяновы организовали 
вчера митинг протеста про
тив этого нового акта ванда
лизма, совершенного нео
фашистами.

Нужны конкретные шаги
НЬЮ-ЙОРК, 5 июня. 

Корр. ТАСС Н. Пахомов 
передает:

Канун встречи Президен
та Никсона с сайгонской ма. 
рионеткой Тхиеу знаменует
ся в США усиливающейся 
критикой агрессивной поли
тики республиканской адми
нистрации во' Вьетнаме. В 
стране все чаще звучат тре
бования того, чтобы прави
тельство положило конец 
бесс.мысленной тактике «во. 
енного давления» и предпри
няло шаги, которые способ
ствовали бы деэскалации 
вьетнамской войны и про
грессу на переговорах в Па
риже.

Все более открыто выра
жается разочарование тем, 
что новое правительство не 
выполнило своих предвыбор
ных обещаний и не сделало 
ничего, что могло бы приве
сти к скорейшему окончанию 
затянувшейся кровопролит
ной войны. Газета «Сент- 
Луис пост диспатч», на
пример, пишет, что эти обе
щания повисли в воздухе 
и не привели «ни к каким 
существенным результа
там».

Многие критики вьетнам
ской политики США обраща

ют внимание на то, что но
вая администрация не толь
ко не отказалась от обанкро
тившегося курса, правитель
ства Джонсона во Вьетнаме, 
но, наоборот, сделала этот 
курс еще более агрессив
ным. Так, бывший посол по 
особым поручениям и глава 
делегации США на перего-. 
ворах в Париже А. Гарри- 
ман отмечал, что после 1 но
ября 1968 года, когда Джон
сон приказал прекратить 
бомбардировки ДРВ, США 
значительно усилили назем
ные операции в Южном 
Вьетнаме. Гарриман считает, 
что это ни в коей Мере не 
может спосббствовать тому, 
что мирные переговоры в 
Париже сдвинутся с «мерт. 
вой точки». Такого же мне
ния придерживается и ряд 
сенаторов, в том' числе 
Э. Кеннеди, назвавший не- 

, давние наступательные опе
рации США в Южном Вьет
наме «бессмысленными и 
безответственными».

Главное требование кри
тиков вьетна.мской полити
ки — начать постепенный 
вывод американских войск 
Из ГОжного Вьетнама как 
первый шаг к деэскалации 
затянувшейся' кровопролит

ной войны. Этого требуют 
от правительства не только 
участники многочисленных 
антивоенных выступлений, 
но и ряд высокопоставлен, 
ных деятелей конгресса. 
Только на этой неделе с по
добным призывом к прави
тельству обратились сена
торы Перси, Саймингтон, 
Фулбрайт, подчеркнувшие, 
что такой шаг сократил бы 
число жертв во Вьетнаме и 
дал толчок к прогрессу па
рижских переговоров.

Американская печать, 
ожидая от правительства 
конкретных шагов в дёле 
урегулирования вьетнамско
го конфликта, призывает 
Президента Никсона во вре
мя предстоящей встречи с 
Тхиеу объявить о планах 
вывода из Южного Вьетна
ма войск США. Если Пре
зидент Никсон «действитель
но стремится к выполнению 
своих предвыборных обеща
ний и к миру» в Юго-Восточ
ной Азии, пишет газета 
«Сент-Луис пост диспэтч», 
то для него «нет ЛJl*Iшeгo 
пути», чем прибегнуть к обо
ронительной стратегии и на
чать постепенный вывод 
американских войск из Юж
ного Вьетнама.

, ' ^ i

'A

Металлургический комбинат в Кремнковцах — гордость индустриальной Болгарин. В 
честь 25-летия победы социалистической революции его коллектив решил значительно 
увеличить производство чугуна, стали, проката.

Кремнковцы называют свой комбинат постоянной стройкой. Сейчас здесь воздви
гаются еще 24 важных промышленных Объекта.

НА СНИМКЕ: общий вид комбината. Централфото—ТАСС. ^

КУБОК ОСТАЕТСЯ В МОСКВЕ
БУХАРЕСТ, 5 июня. 

(Спец. корр. ТАСС). Сбор
ная молодежная команда 
СССР по боксу в третий раз 
подряд стала обладателем 
кубка Европы имени Эмиля 
Гремо, Это стало известно 
сегодня после состоявшего
ся здесь заседания европей. 
ского континентального' бю
ро Международной ассоциа
ции любительского бокса 
(АЙВА). Боксерам Италии, 
отказавшимся от двух за
ключительных встреч с со
ветскими спортсменами, з:^ 
считано поражение.

После двух проигрышей 
команде По.дьшн —• 3;8, 5:6,

тоже выступавшей в фина- 
■Те, итальянцы решили приз
нать свое поражение от со
ветской команды без боя. 
А по итогам двух встреч с 
польскими мастерами побе
дила сборная СССР (5:6, 
7;4),

Сборная Польши завоева
ла серебряные медали, 
команда Италии '— бронзо
вые.

Почетный приз и золотые 
награды решено вручить 
сборной молодежной СССР 
весной 1970 года в Моск
ве, после заседания кон
гресса европейского конти
нентального бюро АИБА.

П о р а ж е н и е  6 Х а б а р о в с к е
ХАБАРОВСК. (По теле

фону). В очередном матче 
первенства страны по фут
болу среди команд класса 
«А» сибирской зоны здесь 
встретились армейская 
команда Хабаровска и том
ский «Томлес». Команды 
пришли к этой встрече с 
разными результатами: ха
баровчане с десятью очками 
лидировали в подгруппе, а 
томичи, набравшие четыре 
очка, зани.мали девятое ме-
стОд

Следует сказать, что в 
начале первого тайма и в се

редине второй половины иг
ры сибиряки имели немало 
воз.можностей открыть счет. 
Один раз ворота СКА спас
ла штанга. Нередко на по. 
мощь вратарю хозяев поля 

’ Прохоровичу приходили за
щитники. И все же в целом 
игровой перевес был на сто
роне хабаровчан. Нападаю
щие СКА переигрывали го
стей, были техничнее и на
стойчивее. К тому же их 
энергично поддерживала по
лузащита, в которой, особен
но активным был Куц.

Уже в первой половине

игры хабаровчане имели не
сколько возможностей за
бить гол, однако неточная 
игра помешала им это сде
лать. Судьба встречи реши, 
лась на восьмидесятой ми
нуте. Арбитр матча назна
чил штрафной удар в сторо
ну гостей. Его точно пробил 
Кандалинцев. Мяч опускал
ся на вратарскую площадку 
«Томл'еса», и Морозов в вы
соком прыжке достал его 
головой и послал в верхний 
угол ворот томичей.

Счет 1;0 це изменился до, 
конца матча., И хозяева, и

гости предпринимали не од- • 
ну атаку с целью,взятия во. 
рот. Однако ни тем, ни дру
гим это не удалось. На по
следних минутах футболи
сты СКА предпринимаютг 
массированный штурм ворот 
«То.млесд». Но вратарь то- 
.мичей Швыков, показавший 
уверенную и мастерскую . 
игру, оказался на высоте 
положения.

Н. ЧЕКОВИТОВ, 
зав. отделом информа. , 
ции газеты, «Тйхррке-

анская звезда». ^ ,
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| Я  Так поступают мужественные] 
| В  « Б у д ь т е  н а ш и м  г о с т е м !» ]  
|В  Цель сборной СССР — победа j

М. К. ГЕИДТ,

Спасибо за хорошее обслужиЬние

Горж и ж ж аж

ТРАКТОР I
С м еханической!

РУКОЙ
в  лесах Карелин за

кончились испытания 
трелевочного трактора 
ТБ-1 с гидроманнпу. 
лятором.

75.сильная машина, 
созданная конструкто
рами Онежского заво
да на базе серийного 
трактора ТДТ-55, пол
ностью механизирует 
трудоемкие операции 
на лесосеках.

С помощью механи
ческой руки—гидрома
нипулятора — трактор 
собирает спиленные 
деревья и формирует 
пакет, может выравни
вать комли деревьев, 
производить крупно

пакетную погрузку 
древесины, использо
ваться при подготовке 
трелевочных волоков 
и проездов.

Расчетная произво
дительность нового 
трактора выше серий, 
ного, а производи- 
тельйость труда рабо
чих при его примене
нии возрастает в 
среднем на 50 процен
тов. (ТАСС).
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Сталь 
цветных 
кинескопов

П АСТУХ, официант, гор
ничная, повар. В поня
тии господ бывшей Рос

сийской империи их про
фессии считались унизи
тельными. А ■ в Советской 
стране должности этих лю
дей так же почетны и ува
жаемы, как должность ин
женера, сталевара, учителя, 
врача.

Мария Карловна Геййт 
очень любит свою работу. 
Она — горничная гостини
цы «Сибирь». С интересом 
рассказывает о своей про
фессии, а больше о людях, 
с которыми приходится 
встречаться.

Знаете, как в кино жи
ву. Каждый день все новые 
люди. И все . . интересные,

милые. Ученые, исследова
тели,' медики, журналисты, 
геологи. Пионеры приезжа
ют из районов на слеты, 
экскурсии.

В комнату постучали.
— Мария Карловна, это 

к вам, — донесся голос.
Взглянув в стоящее на 

подоконнике зеркало, попра
вила за ухом прядь волос и 
вышла, оставив дверь при
открытой.

— Здравствуйте, Мария 
Карловна! Вы меня помни-

,те? Я прошлый год был у 
вас. Вы меня тогда пересе
ляли из номера в номер. Я 
один жил, и вы поместили 
туда какую-то .делегацию.

— Ну как же. Конечно, 
помню!

— Так ,я к вам снова. В 
вашу гостиницу. Мне нра
вится у вас.

—; Милости просим. Сей
час вас отлично устрою.

— Вы уж меня извините, 
— заглянув в дверь, сказа
ла горничная. — Я пойду. 
Работа. Гость приехал... 
Принять надо.

Улыбающаяся, как это 
может делать по-настояще
му счастливый человек, Ма
рия Карловна Гейдт готовит 
номер. Потом она провожа
ет живщих в гостинице пар
ней и девущек со строек на
шей области. Гостей много. 
Рабочие, инженеры, ученые 
из Омска, Ростова, Ленин
града, Иркутска, артисты 
из Киева.

Два десятка лет Мария 
Карловна дарит хорошее 
настроение даже самым тре
бовательным, капризным 
клиентам. А люди все эти 
двадцать лет благодарят 
ее и теплыми словами, и бу
кетами за очень нужный 
всем труд.

В. НАЗИН.

- Спуститесь вниз по прос
пекту Ленина, подойдите к 
кинотеатру имени Горького 
и взгляните на очереди к 
лоточницам. Они бойко про
дают свой холодный товар. 
Взгляните на девчонок, с 
хрустом уплетающих содер
жимое вафельных стаканчи
ков. Сегодня, как и обычно, 
в продаже сливочное.

Иногда — пломбир, иног
да-—фруктовое, шоколадное. 
Реже — эскимо. Еще реже 
—- в «Белочке» — вы мо
жете купить ореховое.

Но сегодня мы пе будем 
наблюдать за торговлей мо
роженым. Сегодня мы пой
дем туда, где делают это пз- 
лгоблепмое лакомство, а по
рой — причину для тревог и 
опасений бабушек и мам. 
Они считают, что мороже
ное — виновник всех ангин.

— Это весьма распростра
ненное, но ошибочное мне
ние, — говорит Надежда 
Андреевна Евтушенко, на
чальник вафельно-мороже- “ 
ного цеха Томского гормол- 
завода. — Смесь, из кото
рой делается мороженое, 
взбивается, наполняется воз
духом. Чем «воздушней» на
ша продукция, тем она ка
чественнее, тем меньше воз
можности простудиться.

Вафельно-мороженый цех 
не велик. Он поделен-.на- два 
участка. Первый—основной, 
здесь производят мрроже-, 
ное. Во втором'-делают ваф
ли для него. ,

Все начинается с молока. 
По стеклянным трубопрово
дам белая нищкость идет в 
ванну длительной пастериза- 
цип, где смешивается, со 
всемш другими компонента
ми мороженого. А этих 
компонент,ов немало; слив
ки, молоко сгущенное цель-

РЕПОРТАЖ
•

ное, молоко сгущенное обез. 
жиренное, агар-агар.

Пастеризованная, смесь 
насосом перегоняется в ап
парат с неудобопроизноси
мым ' названием—гомогени
затор. Здесь она подвергает
ся давленшо в сто атмосфер; 
иначе не раздробятся ;кнро- 
пые шарики в молоке. По
том раствор, которому пред
стоит стать мороженым, 
проходит через ороептель- 
Hbiii охладитель и приобре
тает исходную температуру 
— четыре градуса выше ну
ля. Потом во фризер.

— Фризеровка (не путать 
с фрезеровкой!) — это са
мый ответственный участок 
работы,—объясняет Надеж
да Андреевна. — Фризер, 
в котором взбивается смесь, 
необычайно капризная ма
шина. От профессиональ
ных навыков фризеровщнка 
зависит очень многое, и 
прежде всего качество мо
роженого.

С удовольствием смотрю 
на ловкие, красивые движе
ния фризероБщнцы Агнии 
Ивановны Невиднмовой. Вот 
уже шесть лет работает она 
здесь, в этом цехе. Кроме 
основной специальности 
фризеровщицы, она в совер
шенстве владеет всеми дру-' 
гимн операциями на произ
водстве мороженого.

— В нашем ■ цехе боль
шинство рабочих может под
менять друг друга. Мы бо
ремся за звание «Цех- ком
мунистического труда», — 
объясняет женщина.

Выходящая из фризера 
смесь фасуется в стаканчи
ки. Мороженому еще пред
стоит закалка в морозиль
ной камере. Оттуда путь 
один — к сладкоежкам.

— Каждьпг день из наше
го цеха отправляется на 
прилавки города полторы 
тонны мороженого, — гово
рит Н. А. Евтушенко.
Если это перевести на язык 
порций, то томичи каждый 
день съедают пятна,дцать 
тысяч порций мороженого.

— В любой сезон года?— 
спрашиваю я.

— К сожалению, произво
дительность цеха одинакова 
и летом, и зимой.

— И что же, так будет 
всегда?

— В этом- году на завод 
должна поступить новая! 
морозильная установка. Она 
обеспечит нам хранение 
значительно большего коли
чества продукции, нежели 
сейчас. Мы надеемся также, 
что в этом году сможем, на
конец, механищ1ровать про
изводство ’ эскимо и плом
бира — ведь пока эти сорта 
мороженого делаются у нас 
вручную...

Недавно я консультпро-' 
вался е одним знакомым ме
диком.

— Как относится к моро
женому современная меди
цина? — спросил я.

— Положительно, — 
хмыкнув, ответил медик.

— А... зимой?
— А почему бы и нет? — 

сказал он. — 'Умеренное 
потребление мороженого зи
мой помогает закаливать 
организм.

Вот и все, что я узнал о 
мороженом.

В. БУШМЕНКО.

Комплекс оборудова
ния для производства 
особо точно-го стально
го листа, из которого 
будут производить 
металлическую часть 
кинескопов цветного 
телевидения, изготови
ли машиностроители 
Старокраматорс к о г о  
завода имени . Орджо
никидзе. Установка 
будет выпускать лист 
толщиной всего 0,15 
миллиметра.

(ТАСС).

СЛУЧАЙ 
НА БЕРЕГУ

«Дорогая редакция! От 
всего сердца прошу вас 
передать мою благодар
ность старшему инженеру 
Центральных городских се
тей Ивану Ивановичу Ива
нову. Этот человек спас 
жизнь моему сыну Володе 
Казакову. Он подарил на
шей семье счастье.

М. я. КАЗАКОВА».
Это случилось в мае. 

Около такелажной будки на 
первом участке Томского 
лесоперевалочного ко.чбина- 
та по бонам бегали ребя
тишки. Там, внизу, бурли
ла темная, только что осво
бодившаяся ото льда вода. 
Рыбачивший поблизости 
мужчина с опаской погля
дывал на мокрые бревна 
бонов.

— Ребята, а ну идите на 
берег! — скомандовал он.

Ребятишки послушно уш
ли. А через час он вдруг 
услышал испуганный дет
ский крик.

— Дяденька, помогите! 
Вовка тонет!

Мужчина побежал туда, 
откуда доносился крик.

Восьмилетний Володька 
уже в который раз цеплял
ся за шершавый бок бона, 
но его тут же с головой по
крывала ледяная вода. Оч
нулся он, когда его замерз
шее тело оттирали сильные 
руки. Позднее он узнал, что 
эти руки спасли ему, Во- 
лодьке, жизнь.

М. ХВАЛИИ.

ЗА НЕСКОЛЬКО 
МИНУТ
ДО КАТАСТРОФЫ

Это произошло на пере
гоне Дидино—Емолиио. По
езду № 38 оставалось 50 
минут ходу до Свердловска. 
Пассажиры спали. Как 
сказано в официальном до
кументе, «Томич» следовал 
со скоростью 88 километ
ров в час. Проводник Ли
дия Ти.мофеевна Панфило
ва обратила внимание на 
необычный, неплавный ход 
своего вагона. С помощью 
стоп-крана она остановила 
поезд. Механик-бригадир, 
машинист поезда обнаружи
ли, что у вагона разруши
лось переднее колесо. Даль
нейшее движение грозило 
катастрофой всему составу. 
Были приняты срочные ме
ры для ремонта, и через не
сколько часов «Томич» про
должал путь.

Проводнице вагонного 
депо станции Томск Запад
но-Сибирской железной до
роги Л. Т. Панфиловой 
объявил благодарность на
чальник Свердловской же
лезной дороги. П-риказом 
министра путей сообщения 
СССР Л. Т. Панфилова на
граждена значком «Почет
ному железнодорожнику!» 
Это — высшая награда, 
которая существует на- 

железных дорогах страны.
В. ВЕРШИНИН.
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СРОЧНОЕ ЗАДАНИЕ. Фото Н. Родионова.
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ПЕРЕД ЧЕТВЕРТОЙ ПОПЫТКОЙ
Три месяца осталось до то

го момента, когда футболисты 
сборной СССР примут старт 
в отборочных играх IX чемпи
оната мира. Это будет четвер»- 
тая попытка наших футболи
стов в борьбе за «Золотую бо
гиню». 10 сентября сборная 
СССР встречается с коман
дой Северной Ирландии, ко
торая уже наполовину выпол
нила свою задачу на пути к 
Мехико, выиграв дважды у 
команды Турции — 3:0 н 4:1,

Вновь, как и двенадцать лет 
назад, футбольную дружину 
готовит к предстоящим мат
чам с командами Северной 
Ирландии и Турции заслужен
ный маст,ер..?цорта Г. Д. Кача
лин. О планах сборной, пер
спективах, шансах на поездку 
в Мехико с ним ведет разговор 
корреспондент ТАСС А. Ка
чалов.

— Прежде всего, — говорит 
Г. Качалин, — надо попасть в 
четвертый раз в число шест
надцати финалистов первен
ства мира. А для этого необхо- 
ди.чо собрать самый боевой 
состав сборной. Не буду 
скрывать: главные кандидаты
— Пшеничников, Рудаков, По
номарев, Шестерней, Хурци- 
лава, Капличпый, Дзод.зуаш- 
внли, Мунтян, Киселев, Чума
кова, Еськов, Метревели, Пу
зач, Хмельницкий, Еврюжи- 
хии. Очень' надеюсь, что к . 
сентябрю проявят себя с са
мой лучшей стороны молодой 
спартаковец Ловчев, ростовча
не Зинченко, Серостанов, Про
скурин, Гиви Но дня из Тби
лиси.

А вообще-то закрывать до
рогу в сборную мы с моим но
вым помощником Алексеем 
Парамоновым не собираемся 
никому. Любой футболист мо

жет выступать в первой коман
де страны, если у него есть 
необходимые технические « мо
рально-волевые качества. В 
нашей стенгазете «Футбол-69», 
регулярно выходящей в дни 
сборов, есть два постоянных 
лозунга: «Не пищать!», «Толь
ко побеждать!»

—  Гавриил Дмитриевич, вы 
за последнее время были сви
детелями матчей с участием 
ведущих европейских команд. 
Кому из них вы отдаете Лаль- 
му первенства.^

— В первую очередь чем
пиону мира—английской сбор
ной, нашему ближайшему 
сопернику — команде Север
ной Ирландии, сборным Вен
грии, Италии и ГДР. Все эти 
команды теперь играют ориги
нально тактически.

Корреспондент: Ответьте,
пожалуйста, на простой, но 
вместе с тем сложный вопрос: 
почему паши футболисты утра
тили свое главное оружие — 
«Все в атаке»?

— Давно у нас сложилась 
примитивная «мода»: в матчах 
чемпионата страны играть в 
нападении с меньшим количе
ством футболистов. Жизнь 
подсказывает, что так разви
вать футбол дальше нельзя. 
Взять, к примеру, сборные 
команды Шотландии, Венгрии, 
Чехословакии п Северной Ир
ландии: в любом матче они 
выступают с пятью ярко вы
раженными нападающими.

Корреспондент: Расскажите
о ваших ближайших планах.

Качалин: Впервые за послед
ние годы мЫ решили собрать 

. вместе футболистов всех че
тырех сборных страны. 8 ию
ня в Лужниках зрители уви
дят участников «турнира че-

ПРЕДЛАГАЕТ «МЕЛОДИЯ»

Кайра —  птица об
щественная. Птичий ба
зар на Сахалине.

Фото Р. Николаева,

Новосибирский Дом грампластинок всесоюз
ной фирмы «Мелодия» начал подписку на грам
пластинки, выпуск которых посвящен 100-летию 
со дня рождения В. И. Ленина.

Много интересных записей, связанных с. обра
зом Владимира Ильича, выпустит фирма. Тут бу
дут и речи Ленина, и воспоминания близких ему 
людей, и репортажи из музея, и рассказы из 
цикла «По ленинским местам». Выйдут пластинки 
с записями спектаклей: «Человек с ружьем»,
«Кремлевские куранты», «Третья патетическая», 
Н. Погодина. Циклы «Песни революций и .граж
данской войны», «Песни нашей Родины?), «Песни 
Великой Отечественной войны», «Любимые пес
ни Ильича» также порадуют многих. ^

Скоро увидят свет записи произведений совет
ских композиторов: С. Прокофьева (кантата «К
20-летию Октября»), Д. Шостаковича (симфония , 
№ 12 и кантата «Над Родиной нашей солнце си
яет»), В. Шабалина (драматическая симфония 
«Ленин»), Г. Свиридова («Патетическая орато
рия»), А. Хачатуряна (Ода памяти В, И. Ленина), 
М. Чулаки (хоровой цикл «Ленин с нами») и др.

Пластинка «Говорят наркомы» познакомит слу
шателей с выступлениями первых советских на
родных комиссаров Н. В. Крыленко, Н. И. Под
войского, А. Г. Шлихтера, Н. А. Семашко, Л. Б.

Красина, А. Л\. Коллонтай.
Звучащую Лениниану завершает серия грам

пластинок —  «Мастера искусств —  лауреаты Ле
нинских премий».

Симфоническая, хоровая и камерно-инстру
ментальная музыка представлена выдающимися 
произведениями в исполнении Государственного 
симфонического оркестра СССР, оркестра Боль
шого театра Союза ССР, Государственного Ака-' 
демического русского хора под управлением 
Свешникова, Московского камерного оркестра 
под управлением Баршая, квартета имени Боро
дина, концертными записями талантливой моло
дежи —  лауреатов всесоюзных и международ- 
нь1Х конкурсов.

Раздел «Вокальное искусство» выпускает в ис
полнении, выдающихся певцов советские русские 
и западноевропейские классические оперы «Ев
гений Онегин» Чайковского; «Виринея» Слоним
ского, «Гибель эскадры» Губаренко, «Фальстаф» 
и «Травиата» Верди. Последние две оперы вы
даются только подписчикам.

Подписку на эти грампластинки можно офор
мить в Томском универмаге и в магазине «Спут
ник».

Н. ПАНТЮШЕВА. .

тырех». Сначала первая сбор- 
наяв сыграет с молодежной 
командой, затем юношеская 
померится силами со второй 
сбврной. В заключение встре
тятся первая и вторая сбор
ные. И все это за один день. 
Поэтому таймы будут по 30 
минут кагкдый.  ̂ i . •'

В первой сборной;будут иг
рать Рудат<рв, Пономарёв, Ше- 
стернёв, .Хурцилара," Каплич- 
ный, . Дзодэуаш'внЛй, Зыков, 
Мунтян, Илиади,' Еськов,'Мет- 
ревёли. Пузач, Хмельницкий, 
Гершкович, Еврюжихин. Из-за 
травмы, к согкалениго, не, вый
дут 'на поле вратари Пшенич
ников и, Дегтярев, а также по
лузащитник Киселев.

А вот во вторую сборную 
мы - специально отобрали, тех, 
кто,’ фактически, , только , про-. 
бнвается в число, первы.х'один
надцати. Это, вратарь, Ткачен
ко («Заря»), защи'гнйки Се
ростанов, Решко («Черномо
рец»), Смирнов («Динамо», 
Моёква), Круликовский , («Ли- 
намо», Киев), Булавин , («Зе-  ̂
нит», Ленинград), Ловчев;: по
лузащитники — . Кузьмин 
(«Черноморец»), Гулямхайда- 

ров («Торпедо», Москва), ,3а- 
на.занян '(«Арарат»), Папаев 
(«Спартак», Москва), Стеколь- 
ников («Нефтчи»), Яремченкр 
(«Шахтер»,' Донецк),, ,;Гиви 
Нодия (Тбилиси), Зинченко и
Проскурин. ..............

Молодежная сборная — сов
сем новая. В нее вошли 18 
футболистов из ' .  16 крманд 
второй группы класса «А». В 
этот день ’ экзамен в юноше-;' 
ской команде' будут, держ'ать . 
преемники' ' тех, кто со'всем . 
недавно 'завоев-ал бронзовые 
медали 'турнира УЕФА. Но
вичкам ' в следующем сезоне 
предстоит выступать в таком 
же неофициальном европей
ском чемпионате... , .. .̂

А теперь вернемся к началу 
нашего разговора. После,матча, 
с Северной Ирландией в Бел
фасте, .ыы играем на своем ,по-‘ 
ле, 15 октября, — с турецкой 

■сборной,, через ■ неделю —̂.,22, 
октября прнни.мае.м ирландцев, 
и в заключение 16 ноября бу- ■ 
де,м гостями сборной Турции.

(ТАСС).

А». 'Л

^ л

ар.'

V# ■ел»-

^ 4

шш
СЕГОДНЯ 

в  КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал —  «День анге
ла» —  9, 10-45, 12-30, 14-15,
16, 17-45, 19-30, 21-15.

Малый зал —  «Эксперимент 
доктора Абста» —  9-20, 11-10, 
13, 14-50, 16-40, 18-30, 20-20,
22 - 10.

Зал кинохроники. Фестнва.пь 
украинских фильмов. — «Ук
раина —  песня моя» —  9-30,
11-50, 14-10, 16-30, 18-50, 21-10. 
«Семь шагов за горизонт» —  
10-35, 12-55, 15-15, 17-35, 19-55.

«ОКТЯБРЬ»
• Голубой зал —  «День анге

ла» —  9, 10-45, 12-30,- 14-15,
16. 17-45, 19-30, 21-15.

Зеленый зал —  «День анге

ла» —  11-15, 13. 14-45. 16-30.
18-15, 20, 21-45.

Для детей ..—  «Беглец из 
Янтарного» —  9-50.

и.мени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «День анге

ла» —  9-15, 11, 12-50, 14-40.
16-30, 18-20, 20-10, 22.

Малый зал —  «Гольфстрим»
— 9-30, 11-15, 13-05, 14-55.
16-45, 18-35. 20-25, 22-15.

«ПИОНЕР»
Для детей —  «Украина —  

песня моя» —  9-10. «Тарас
Шевченко» —  10-10, 12-15,
14-20. «Разведчики» —  16-25,
18-10. Для взрослых — 19-50, 
21-30.

«СИБИРЯК»
«Армия Трясогузки снова в 

бою» —  9-30, 11-10, «Экспери
мент доктора Абста» —  12-50, 
14-35, 16-20, 18-05, 19-50, 21-35.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Пятнадцатилетний напитан»
— 15-30, . «Аннычка» —  17-15, 
19, 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО; САДА

«Эксперимент доктора Аб
ста* —  11, 13,. 15.-Л7,-19. 21,
23. Для детей — «Таинствен
ный остров» —  9.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Анкычна» —  16. 17-50.
КИНОТЕАТР 

«БЕЛОЕ ОЗЕРО»
«Аннычка» — 12, 13-50, 15,-40, 

17-30, 19-20, 21-10. «Просто
девочка»' —  9-30, 10-45.

в ТЕЛ ЕВ И Д ЕН И Е
СУББОТА, 7 июня

11.00. Документальный те
левизионный фильм «Товарищ 
Цирк». 17.00. Вам. малыши! 
■фильмы «Тебе готовят торт» н 
«Укротители зверей». 17.20.

РЕДАКТОР 
А. И. НОВОСЕЛОВ.

Экран — школьникам. «Нёш 
Илыгч». «Концерт Горьковской 
хоровой капеллы ’ мальчиков*. 
Фильм <Поэт и царь* (к 170-ла- 
тию со дня рождения А. С. 
Пушкина), 19.05. Мир за нела- 
лю. ^19.25. Новая кинохроника. 
19.35. Фильм Грузинштго те
левидения «Безымянный из 
Уплисцихе». 19.55. Наши ин
тервью. .Слово молодым лесо
заготовителям. 20.J5.' « Я -К о с 
мос-12*. Документалы4.ый
фильм. 20.25. Новости. 20.4а 
Художественный фильм «Ошиб
ка Оноре де Валь.зака». Детям 
до 14 лет смотреть не разре
шается. 22.10. Песни Соловье- 
ва-Седого.
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